

## EL ECO DE CARTAGENA

Jueves 4 de Enero de 1883

Tomamos del *Adalia*, periódico de Madrid.

«Mr. Gambetta, el ilustre orador y hombre político que acaba de morir, nació el 5 de Abril de 1838, es decir, que había cumplido 44 años.

En sus primeros años se consagró al comercio, más tarde al estudio de la Teología, y por último á la carrera de Jurisprudencia. El padre de Gambetta deseaba que fuese comerciante como su familia, la madre pedía al cielo que llegase á ser sacerdote, pero su vocación le llevó al foro, donde ha conquistado, defendiendo causas políticas gran renombre.

En 1869 ingresó en el colegio de Abogados, precedido de una brillante carrera literaria, donde cosechó todo linaje de premios y recompensas escolares.

Como abogado puso su talento, su actividad y su palabra al servicio de los periódicos denunciados, de los escritores presos y de los hombres políticos sujetos al fallo de los Tribunales.

Diez años, ó sea desde 1859 hasta 1869, se consagró á las tareas del foro, pero tareas de carácter político más que jurídico.

En 1869 presentó su candidatura por Paris y Marsella, siendo elegido en ambos puntos, y optando por Marsella.

Proclamado el 4 de Setiembre, después de la toma de Sedan, miembro del Gobierno provisional, al día siguiente fué nombrado Ministro del Interior, y tres días después firmaba como tal el decreto convocando las elecciones de una Asamblea constituyente.

No creyendo el Gobierno que la organización de la defensa nacional estaba suficientemente garantida por la delegación que el Gobierno había enviado a Tours, se mandó á formar parte de ella á Mr. Gambetta, quien sin reparar en peligros salió de Paris en globo para su destino, y trabajó con gran afán y actividad, tomando parte activa, no sólo en los asuntos de su ramo, sino en todos aquellos cuyo interés era palpitante.

Cuando á consecuencia de la rendición de Paris volvió á reunirse Mr. Gambetta con el resto del Gobierno, propuso una modificación en el decreto electoral, que no fué aceptada, y de cuyas resultas dimisionó.

Convocada nuevas elecciones salió elegido en nueve distritos, optando por la representación de Paris.

Durante la *Commune*, Gambetta vino á España á descansar de las fatigas que le había producido aquella

dictadura, y se mantuvo separado largo tiempo de aquellas Cámaras.

El primer acto importante de Gambetta después de la guerra fué la alocución que pronunció en 14 de Julio de 1872 en un banquete organizado en conmemoración de la toma de la Bastilla.

Gambetta tomó una parte muy activa en todos los acontecimientos, y rehusó varias veces formar parte del Gobierno; pero al tomar posesión de la presidencia de la república Grevy, aceptó la presidencia de la Cámara de diputados, siendo elegido por 314 votos entre 405 votantes.

Antes de ser Gobierno Gambetta, es decir, cuando era Presidente de la Cámara, tenía una influencia extraordinaria en el País; pero una vez nombrado presidente del Consejo, y la opinión, que esperaba milagros del ministerio de notables, fué algún tanto avara en sus manifestaciones.

Como hombre parlamentario su palabra tenía resonancia en el país; como hombre de gobierno no ha dejado tantos recuerdos para la historia.

Más que hombre de Estado era hombre de acción y de energía.

Después de Thiers su personalidad se destaca en primera línea en la nación vecina.

Algunos periódicos intransigentes franceses no respetan la memoria de Gambetta. Los enconos y los odios de la política se quieren llevar más allá de la tumba.

El fallecimiento del ilustre orador ha de influir en la política y en los partidos de la nación francesa.

Las Cámaras acordarán que el Tesoro sufrague los funerales.

Es una prueba de afecto nacional á la memoria del que fué en vida Presidente del Gobierno y Presidente de las Cortes.

## CORTEZA DE COTO.

Algunos visitantes de la Exposición farmacéutica, examinando ciertas drogas raras presentadas en la instalación de la vinola del Sr. Lomolino, preguntaban: ¿que es el Coto? A satisfacer esta curiosidad va encaminado el presente artículo extractado de otro publicado en el *Bulletin de Pharmacia*, por E. Collin. La corteza de coto, China Coto, es originaria de Bolivia, y apareció por primera vez en Europa en 1874. Se recolecta en los mismos sitios que las quinas, y se emplea en Bolivia bajo la forma de polvo ó extracto contra la diarrea, cólicos, neuralgias dentarias y en tintura contra la gota y reumatismo. Respecto de la procedencia botánica no hay seguridad. Se ha atribuido á una *Cinchona*, pero M. Wittstein cree mas bien procede de un árbol de la familia de las Lauráceas ó de los Terebintáceas. En el

Brasil se emplea con el nombre de Coto y de Coto y de Coto-Coto la corteza de una rubiacea que ha sido descrita por Martis con el nombre de *Policurea Douiflora*, si bien M. Herse cree que esta sea una corteza distinta.

La corteza de Coto se presenta generalmente en pedazos, algo arqueados de 8 á 16 milímetros de grueso y 12 á 15 centímetros de largo por 6 á 7 de ancho. La superficie exterior está constituida por una capa suberosa, gruesa, dura de color gris rojizo, marcada de grandes manchas blancas irregulares. Está profundamente hundida en el sentido longitudinal, siendo menores las hendiduras transversales. Con gran facilidad se desprende esta capa cuberosa y deja descubierta la corteza media de color rojo de cañela. Algunas veces aparece en el comercio la corteza de Coto privada de sus capas corticales exteriores, con lo cual resultan las cortezas gruesas de mejor aspecto.

La superficie interior es de color pardo oscuro y estriada longitudinalmente. El Coto es denso, de olor aromático que exalta por la pulverización provocando en este caso estornudo. El sabor es aromático picante y cálido parece al de la pimienta.

La fractura es fibrosa y en la sección hecha con un cuchillo se ven gran número de puntos amarillentos, diseminados en medio de un tejido pardo rojizo.

El principio activo de esta corteza, estudiado por Mr. Wirteim y monsieur Jobts, se llama cotoina que cristaliza, ya obtiene tratando el Coto pulverizado por el éter. Jobts ha obtenido otro principio llamado Paracotoina. El uso principal de esta corteza es contra la diarrea administrada en polvo y tintura alcohólica. La tintura se prepara con 1 parte de corteza y 9 de alcohol de 58°. La dosis media durante el día es de 7 gramos en tres ó más dosis iguales. También se emplea para combatir los sudores abundantes. En vez de la tintura se emplea la cotoina; 15 centigramos corresponden á 5 gramos de tintura.

Segun datos estadísticos oficiales, la producción del café que hace dos siglos llegaban á apenas á algunos millones de kilogramos se elevó en 1859 á 338 millones, en 1874 á 450, en 1878 á 590, y hoy pasa de 650 millones de kilogramos.

El país donde se coje mas café es el Brasil, cuya producción pasa de 300 millones de kilogramos.

Después del Brasil el país que mas produce es la India holandesa, Java, Sumatra y una parte del Archipiélago de la Sonda.

El cultivo del café fué introducido en Batavia por el año 1690, gracias á Van Kord, que consiguió, no

sin algun trabajo, procurarse en Arabia las semillas necesarias.

Después de hacer al principio rápidos progresos este cultivo, se estacionó á consecuencia de las contribuciones excesivas que pesaban sobre las plantaciones indígenas.

El cultivo del café en la India inglesa, que comprende las ocho provincias del imperio británico y sus posesiones, tales como Ceylan, Singapur, etc. tiene un origen muy antiguo, pero solamente de veinticinco años á esta parte la exportación es considerable. Hoy pasa de 65 millones de kilogramos al año.

Una de las fábricas de moneda que más trabajan en la actualidad es la de Paris, puesto que no sólo acuña el numerario necesario para la nación, sino que celebra contratos con naciones extranjeras. Ultimamente ha cel brado uno con el Gobierno griego para acuñar dos millones y medio de piezas de 5 y 10 céntimos en el término de tres años. Así mismo ha contratado con el Gobierno de Marruecos la acuñación de veinticinco millones de francos en monedas de plata de diversos tamaños. Estas monedas llevarán un versículo del Corán en el anverso, y en el reverse el año de la Egira.

Hay en dicha fábrica de moneda de Paris 22 prensas disponibles, movidas por el vapor. Pueden éstas acuñar á razon de 45 piezas por minuto cada una, ó sean 2.700 por hora, y 27.000 en las diez horas del trabajo diario, que son las señaladas en aquel establecimiento. Todas las prensas á la vez podrian acuñar 593.000 piezas diarias.

## CRONICA

Se ha resuelto que uno de los regimientos del Norte ensaye la guerrera antes de adoptarla definitivamente.

Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que para el año presente no haya concurso de ingreso en la academia de caballería.

ECLIPSE.—El día 6 de Mayo próximo se verificará un eclipse total de sol, que podrá observarse detenidamente desde las dos islas del Océano Pacifico, Fling y Carolina.

Dicho fenómeno, durará en la primera, 5 minutos 59 segundos y en la última, igual número de minutos y 33 segundos.

La duración del eclipse permitirá sin duda á los astrónomos, no solo adquirir nuevos datos acerca de la constitución del sol, sino estudiar alguno de los planetas próximos al astro del día.

Se desmiente la noticia dada por un periódico, referente á la supresión de la Dirección de la Deuda.